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En la Ciudad de México, siendo las 16:00 horas, del 27 de febrero de 2023, en la Sala de Consejo de la Unidad 
Profesional Interdisciplinaria de Ingeniería y Ciencias Sociales y Administrativas, ubicada en Av. Te número 950 
Colonia Granjas México, CP. 08400, Alcaldía Iztacalco, Ciudad de México, ante la presencia del M en C. 
Emmanuel González Rogel, Presidente del Consejo, se reúnen: el Dr. José Luis López Goytia, Dr. Javier Hernández 
Ávalos, M.A.P. Norma Sánchez Espinosa, M en C. Rocío García Pedraza, Lic. Marcela Rojas Maya, LAI. Luis 
Fernando Zepeda Flores, Ing. Arq. Verónica García Méndez, Ing. Velia Desiree Alvarado Romero, Dr. Ángel 
Eustorgio Rivera González, Ing. Raúl Junior Sandoval Gómez,  M en E. Víctor Rocha Martínez, Lic. María Cristina 
Guzmán Cordero, Ing. Antonio Mejía López, C. José Antonio Flores Contla, Fabiola Lizbeth Buendía Buendía, 
Nelson Yamid Cely Salamanca, Alejandro Miguel Fadel Adame, Iván García Laredo, Paola Gissel Vázquez 
González, Frida Carolina Cortez Hernández, Guadalupe Nicole Barragán Silva, Itiel Alejandro Montor Vera, Carlo 
Gieraldo Rossetti Guitron, Mayra Jazmín Domínguez Velázquez, Eduardo Domínguez Navarrete, Divani Israel 
Cornelio Ramírez, Salvador Rojas García, integrantes del Consejo Técnico Consultivo Escolar de la Unidad 
Profesional Interdisciplinaria de Ingeniería y Ciencias Sociales y Administrativas, a fin de tratar los siguientes 
asuntos: -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Tres miembros del Consejo no asisten, presentando justificante: 

 El Lic. Enrique Rodríguez Valdez, profesor del Departamento de Formación Básica, por problemas de 
salud. 

 La Ing. Reyna Cruz Gómez, profesora representante del Departamento de Competencias Integrales e 
Institucionales, para atender clases. 

 El Dr. Roberto Herrera Mejía, profesor del Departamento de Formación Básica, por atender una cita 
médica. 

Punto 1. Lista de Asistencia. El M en C. Emmanuel González Rogel, Presidente del Consejo, da la bienvenida y 
después de verificar el quórum reglamentario, da por iniciada la cuarta Sesión Ordinaria del XLVI Consejo 
Técnico Consultivo Escolar de la UPIICSA. -----------------------------------------------------------------------------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Punto 2. Trámite y aprobación en su caso del orden día. El Dr. José Luis López Goytia, Secretario del Consejo, 
presenta el orden del día. 

1. Lista de asistencia. 
2. Trámite y aprobación en su caso del orden del día. 
3. Toma de protesta de proceso complementario, 2 miembros Consejeros para el periodo 2022-2023 
4. Seguimiento de acuerdos. 
5. Presentación del informe de programas de seminarios de titulación y aprobación en su caso. 

a) Productividad y Calidad. 
b) Seis Sigma, Sistema Estratégico de Gestión de Negocios. 

6. Presentación del informe del Comité de Aprovechamiento de Espacios Físicos y aprobación en su caso. 
7. Presentación del informe de la Comisión de Honor y aprobación en su caso. 
8. Integración del Comité de Procuración de Fondos 
9. Asuntos Generales 

A continuación, somete a votación. Se obtienen 25 votos a favor, ninguno en contra y ninguna abstención. El 
orden del día es aprobado por mayoría de los Consejeros--------------------------------------------------------------------- 
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
Punto 3. Toma de protesta de proceso complementario, 3 miembros Consejeros para el periodo 2022-2023. El 
M en C. Emmanuel González Rogel solicita que se pongan de pie. Acto seguido hace la toma de protesta a los 
nuevos Consejeros y hace entrega de sus nombramientos. Finalmente, solicita a los consejeros que su actuar sea 
siempre en favor de la UPIICSA. ------------------------------------------------------------------------------- 
----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Punto 4. Seguimiento de acuerdos. El Dr. José Luis López Goytia indica que previo a la reunión se les hizo llegar 
el archivo y no hay asuntos pendientes.  
Punto 5. Informe de la Comisión de programas académicos y aprobación en su caso. El Dr. José Luis López 
Goytia menciona que ya fue enviada la minuta de trabajo de la Comisión, por lo que solo dará lectura a los 2 
acuerdos, si hubiera comentarios se tomarán en cuenta y después lo someterá a votación.  
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Acuerdo 1. Se acuerda por mayoría, recomendar al Consejo aprobar la propuesta del Programa de  
Seminario de Titulación “Productividad y Calidad” ------------------------------------------------------------------------------ 
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
             Acuerdo 2. Se acuerda por mayoría recomendar al Consejo aprobar la propuesta del Programa de 
Seminario de Titulación “Modelo Estratégico de Negocios aplicando la Metodología Six Sigma”. 
Se someten a votación los 2 acuerdos y se obtienen 25 votos a favor, ninguno en contra y ninguna abstención. 
Los acuerdos son aprobados por mayoría. -----------------------------------------------------------------------------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
-------------------------------- 
Punto 6. Presentación del informe del Comité de Aprovechamiento de Espacios Físicos y aprobación en 
su caso.  El Dr. José Luis López Goytia menciona que ya fue enviada la minuta de trabajo de la Comisión, por lo 
que solo dará lectura a los 6 acuerdos, si hubiera comentarios se tomarán en cuenta y después lo someterá a 
votación. 

   Acuerdo 1. Se acuerda por mayoría, recomendar al Consejo aprobar el contrato con Joyas  
Finas en el edificio Cultural en un espacio de 3 x 2 m, para el semestre febrero – junio 2023 (15 días de 
promoción) con un pago por derechos conforme lo establecido en el tabulador de la SHCP para 2023de 
$2,334.00 y aprovechamientos por $ 18,520. ---------------------------------------------------------------------------- 
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

  Acuerdo 2. Se acuerda por mayoría, recomendar al Consejo aprobar el contrato con  
Graduaciones Sherry en el edificio Cultural en un espacio de 3 x 2 m, para el semestre febrero – junio 2023 (15 
días de promoción) con un pago por derechos conforme lo establecido en el tabulador de la SHCP para 
2023de $2,334.00 y aprovechamientos por $ 18,520. ---------------------------------------------------------------------------- 
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
                 Acuerdo 3. Se acuerda por mayoría, recomendar al Consejo aprobar el contrato con Graduaciones 
Caleb en el Edificio Cultural en un espacio de 3 x 2 m, para el semestre febrero - junio 2023 (15 días de 
promoción) con un pago por derechos conforme lo establecido en el tabulador de la SHCP para 2023 de 
$2,334.00 y aprovechamientos por $18,520. -------------------------------------------------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
               Acuerdo 4. Se acuerda por mayoría, recomendar al Consejo aprobar el contrato con Graduaciones 
Alarcón en el Edificio Cultural en un espacio de 3 x 2 m, para el semestre febrero - junio 2023 (15 días de 
promoción) con un pago por derechos conforme lo establecido en el tabulador de la SHCP para 2023 de 
$2,334.00 y aprovechamientos por $18,520. -------------------------------------------------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
             Acuerdo 5. Se acuerda por mayoría, recomendar al Consejo aprobar el contrato con Graduaciones 
Diseños Exclusivos en el Edificio Cultural en un espacio de 3 x 2 m, para el semestre febrero - junio 2023 (15 
días de promoción) con un pago por derechos conforme lo establecido en el tabulador de la SHCP para 2023 
de $2,334.00 y aprovechamientos por $18,520. ---------------------------------------------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
            Acuerdo 6. Se acuerda por mayoría, recomendar al Consejo aprobar el contrato con Editorial ISEF en el 
Edificio Cultural en un espacio de 3 x 2 m, para el semestre febrero - junio 2023 (15 días de promoción) con un 
pago por derechos conforme lo establecido en el tabulador de la SHCP para 2023 de $2,334.00 y 
aprovechamientos por $18,520. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Se someten a votación los 6 acuerdos y se obtienen 25 votos a favor, ninguno en contra y ninguna abstención. 
Los acuerdos son aprobados por mayoría  
Punto 7. Informe de la Comisión de Honor y aprobación en su caso. El Dr. José Luis López Goytia menciona que 
ya fue enviada la minuta de trabajo de la Comisión, por lo que solo dará lectura al dictamen, si hubiera    
comentarios se tomarán en cuenta y después lo someterá a votación.  

 Dictamen 1. Recomendar al Director de la Unidad sancionar a los alumnos Diana Miriam 
Garduño Chávez, Enrique García Ramírez, Arturo Isaac Rosales Benítez, Metztli Quetzalli Laurel 
Fernández y Ana Edith Vargas Mendiola, del Programa Académico de Ingeniería Ferroviaria, ser 

sancionados conforme a lo establecido en el Articulo 110, fracción I del Reglamento Interno del Instituto 
Politécnico Nacional con “Apercibimiento por escrito”, el cual se hace efectivo a partir de la fecha de 
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este oficio. y en términos del artículo 114 del Reglamento mencionado se le notificará por correo 
electrónico personal y/o Whats App. 
No hubo comentarios al respecto. 
Se obtienen 25 votos a favor, ninguno en contra y ninguna abstención. El acuerdo es aprobado por 
mayoría. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Punto 8. Integración del Comité de Procuración de Fondos. El Dr. José Luis López Goytia menciona que hacen 
falta 4 alumnos para concluir la integración del Comité de Procuración de Fondos. 
Punto 9. Asuntos Generales 
El Dr. José Luis López Goytia solicita que se proyecten los formatos de asuntos a tratar que se recibieron.  

 El M en E. Mario Martín Morales Flores, Delegado Sindical del Personal Docente, trata los siguientes 
asuntos:  

a) ¿Las clases en línea serán solo por este semestre por cuestiones de emergencia, o será ya algo permanente en los semestres 

siguientes?  

El Dr. José Luis López Goytia comenta, que será presencial y solo para primer semestre serán a distancia, 
mientras dure inhabitable el edificio de Posgrado 
El M en C. Emmanuel González Rogel comenta que el motivo de que algunos Programas Académicos 
en primer semestre se hayan ido a distancia es la falta de salones y menciona que la UPIICSA es una de 
las siete escuelas que comenzaran con el diseño de Unidades de Aprendizaje en línea para el semestre 
próximo (agosto – diciembre), esto se llevara a cabo en una plataforma que se verá reflejada en el SAES 

b) ¿Cuál es la situación del servicio del internet en toda la Unidad Académica? 

El M en C. Emmanuel González Rogel pide permiso al Consejo para invitar al Ing. Eduardo Sánchez 
Solórzano, Jefe de la Unidad de Informática y pueda explicar más a detalle. 
El Ing. Eduardo Sánchez Solórzano comenta que se cuentan con 3 redes inalámbricas y 33 puntos de 
acceso, donde los usuarios que tengan cuenta en “Total Play” podrán acceder por medio de esta.  Por 
otro lado se cuenta con un punto “Total Play Free” donde podrán conectarse desde cualquier correo 
electrónico. Indica que en cuanto la red “WiFi-IPN” tiene intermitencias, debido a que es una red abierta 
genera saturación. Mismas intermitencias ya se están resolviendo y se cuenta ya con 88 puntos de 
acceso para cubrir las necesidades de la UPIICSA. 
Menciona que se publicara una infografía en la página de UPIICSA acerca de cómo acceder a los puntos 
de acceso 

c) ¿Cuándo se proporcionará a los compañeros docentes el material adecuado para realizar sus actividades? (pizarrones y borradores, 

etc). 

La M en C. Rocío García Pedraza, Subdirectora Administrativa menciona que ya se entregó el material a 
las Academias y que ya están a disposición de todos los docentes  

d) ¿Los checadores ya se encuentran funcionando correctamente? (el de ingeniería ha estado fallando constantemente) y los compañeros 

del edificio de graduados ya saben en qué edificio llevarán a cabo su registro. 

La M en C. Rocío García Pedraza, comenta que se han estado revisando diariamente, y que ya están 
funcionando, y si llegara haber una falla inmediatamente se manda a alguien y lo arregla. 

e) ¿El servicio médico ya está en condiciones de atender a la toda la comunidad de UPIICSA? ¿cuál es el estatus actual del proceso de 

funcionamiento de la ambulancia para cualquier emergencia, se puede disponer de ella? 

La M en C. Rocío García Pedraza, menciona que ya se cuenta con un doctor asignado para cada edificio, 
así como un módulo. 
La MAP. Norma Sánchez Espinosa Subdirectora de Servicios Educativos e Integración Social Interina 
comenta que se debe recordar que la ambulancia solo sirve para traslados, no para atender en caso de 
emergencias. 
La M en C. Rocío García Pedraza, comenta que el M en C. Emmanuel González Rogel a sido parte 
esencial en este nuevo proyecto para que toda la comunidad de la UPIICSA cuente con servicio médico 
y psicológico si así se requiere.  
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f) ¿Cómo se encuentra actualmente la infraestructura de la escuela, se cuenta con agua, energía eléctrica, insumos, consumibles? 

¿Asimismo, se contará con suficiente papel higiénico y el jabón necesario las academias y edificios de la Unidad Académica, el agua 

para beber será surtida periódicamente en las academias? 

La M en C. Rocío García Pedraza, comenta que se encuentra con suficientes suministros para cubrir las 
necesidades de las academias. Y comenta que respecto a la infraestructura de los edificios, se 
encuentran en buen estado a excepción del edificio de graduados ya que está en espera de más 
estudios y un reforzamiento. 

g) En cada reunión de Consejo Ordinario le solicitamos nos comparta las actividades que se llevan a cabo en los edificios, en cuanto a las 

reparaciones. 

El M en C. Emmanuel González comenta que se sigue en espera de que el Secretario del POI, pueda dar 
una plática sobre el avance junto con el Secretario Académico y menciona que la respuesta que se le 
dio es que ya se está liberando el recurso. Por otro lado la empresa ROSE que es la responsable de llevar 
los estudios de los edificios de la UPIICSA le reporta que ya están concluidos los estudios respecto a 
mecánica de suelos.  

h) Secuencias que aún no tienen asignado a su docente. 

El Dr. José Luis López Goytia, comenta que ya solo se cuentan con 61 secuencias sin profesor, debido al 
lamentable fallecimiento de algunos profesores, se tratara de cubrir los grupos faltantes en un estimado 
de 2 semanas. 

i) ¿Cuándo ya se estará dando el servicio de la cafetería y las islas en los edificios? 

La M en C. Rocío García Pedraza, comenta que solo se participó por la convocatoria de cafetería y del 
módulo de café del edificio de ingeniería, y menciona que se tendrá que hacer una convocatoria 
complementaria para los módulos faltantes. Respecto a la cafetería se estará publicando un 
comunicado oficial para indicar la fecha de reapertura. 

j) ¿El uso de cubre bocas será obligatorio o voluntario en el salón de clases por parte de parte de los alumnos y los docentes, la 

ventilación es adecuada, cual es el protocolo para seguir? 

La MAP. Norma Sánchez Espinosa menciona, que en el mes de Octubre la secretaria de Salud indico 
que ya no es obligatorio el uso de cubre bocas, Sin embargo que se cuentan con caretas y cubre bocas 
para quien así lo solicite. 
El LAI. Luis Fernando Zepeda Flores, Jefe del Depto. de Estudios Profesionales Genéricos sugiere que se 
mantenga el uso de cubre bocas en espacios cerrados. 
La alumna Paola Gissel Vázquez González, representante del Programa Académico de Ingeniería 
Industrial, Turno Matutino sugiere que no se condicionen las clases a los alumnos por el uso de cubre 
bocas. 
El Dr. José Luis López Goytia sugiere que en cada edificio los prefectos cuenten con cubre bocas por si se 
llegaran a solicitar. 
El Dr. Raúl Junior Sandoval Gómez, Profesor Representante de Posgrado pide que esta decisión que se 
tome sea bajo norma y con las indicaciones pertinentes sobre esta, 
El M en C. Emmanuel González Rogel sugiere que se haga una consulta a Área Central del IPN, y con 
base a eso tomar una decisión. 

k) ¿Los laboratorios ya están en condiciones de dar servicio sin problemas y con todos los materiales para realizar las prácticas de 

forma correcta? 

La Ing. Velia Desiree Alvarado Romero, Jefa del Depto. de Competencias Integrales e Institucionales, 
comenta que se está en la escala de requisición de compra para que ya estén 100% funcionales, 
La Lic. Marcela Rojas Maya menciona que los laboratorios de Física ya están funcionales, y respecto a los 
laboratorios de Química ya están funcionales para las primeras prácticas, sin embargo se está en espera 
de algunos materiales faltantes  

l) ¿Habrá la reposición de los corbatines para los vehículos de los maestros? 

La M en C. Rocío García Pedraza, comenta que se harán nuevos corbatines y que pueden acudir por el 
cambio de sus corbatines en la Subdirección Administrativa en caso de ya estar vencidos 
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m) ¿Cuál el porcentaje de entrega de los RUAA del semestre 2023- 2 y las de los semestres anteriores? 

El Dr. José Luis López Goytia comenta que se están entregando las RUAA.S  
n) ¿Cuándo llega los pagos de los interinatos? 

La M en C. Rocío García Pedraza, comenta que los pagos se harán una vez que la estructura esta liberada 
y en sistema. Donde se liberarán los pagos de 2 a 3 días posteriores a la firma 

o) Seguridad interna de UPIICSA (personas ajenas a la comunidad y que ingresan a las academias y cubículos) Donde hay lap top o 

pertenencias de docentes 

La M en C. Rocío García Pedraza, menciona que desde la entrada las personas de la comunidad de la 
UPIICSA, se tiene que presentar con una identificación. En caso de ser externos tendrán que dejar una 
identificación en la entrada. 

 
Sin más asuntos que tratar, siendo las 18:45 horas del 27 de febrero de 2023, se da por terminada la reunión; 
quedando pendiente de firmar al margen y al calce los que en ella intervinieron, para los fines y efectos legales a 
que hubiere lugar. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

LISTA DE ASISTENCIA 
NOMBRE COMPLETO CARGO DENTRO DEL CONSEJO TÉCNICO 

CONSULTIVO ESCOLAR 
FIRMA 

1. M en C. Emmanuel 
González Rogel 

Presidente  

2. Dr. José Luis López Goytia Secretario  

3. Dr. Javier Hernández 
Ávalos 

Jefe de la Sección de Estudios de Posgrado 
e Investigación 

 

4. MAP. Norma Sánchez 
Espinosa 

Subdirectora de Servicios Educativos e 
Integración Social Interina 

 

5. M en C. Rocío García 
Pedraza 

Subdirectora Administrativa  

6. Lic. Marcela Rojas Maya Jefa del Depto. de Formación Básica 
 

 

7. LAI. Luis Fernando Zepeda 
Flores 

Jefe del Depto. de Estudios Profesionales 
Genéricos 

 

8. Ing. Arq. Verónica García 
Méndez  

Jefa del Depto. de Desarrollo Profesional 
Específico 

NO ASISTE 

9. Ing. Velia Desiree Alvarado 
Romero 

Jefa del Depto. de Competencias Integrales 
e Institucionales 

 

10. Dr. Ángel Eustorgio Rivera 
González 

Profesor Representante de Posgrado  

11. Dr. Raúl Junior Sandoval 
Gómez 

Profesor Representante de Posgrado  

12. Dr. Roberto Herrera Mejía Profesor Representante del Depto. de 
Formación Básica 

JUSTIFICA 

13. Lic. Enrique Rodríguez 
Valdez 

Profesor Representante del Depto. de 
Formación Básica 

JUSTIFICA 

14. M en E. Víctor Rocha 
Martínez 

Profesor Representante del Depto. de 
Estudios Profesionales Genéricos 

 

15. Lic. Mónica Mendoza 
Navarro 

Profesora Representante del Depto. de 
Estudios Profesionales Genéricos 

 

16. M en C. María Nacira 
Mendoza Pinto 

Profesora Representante del Depto. de 
Desarrollo Profesional Específico 

NO ASISTE 

17. Lic. María Cristina Guzmán 
Cordero 

Profesora Representante del Depto. de 
Desarrollo Profesional Específico 
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18. Ing. Reyna Cruz Gómez   
Profesora Representante del Depto. de 
Competencias Integrales e Institucionales 

JUSTIFICA 

19. Ing. Antonio Mejía López 
Profesor Representante del Depto. de 
Competencias Integrales e Institucionales 

 

20. M en E. Teresa Benavides 
Durán 

Delegada Sindical del Personal Docente  

21. C. José Antonio Flores 
Contla 

Delegado Sindical del Personal de Apoyo y 
Asistencia a la Educación 

 

22. Fabiola Lizbeth Buendía 
Buendía 

Alumna representante de Posgrado  

23. Nelson Yamid Cely 
Salamanca 

Alumno representante de Posgrado  

24. Alejandro Miguel Fadel 
Adame 

Alumno Representante del Programa 
Académico de Administración Industrial, 
Turno Matutino 

 

25. Iván García Laredo 
Alumno Representante del Programa 
Académico de Administración Industrial, 
Turno Vespertino 

 

26. Paola Gissel Vázquez 
González 

Alumna Representante del Programa 
Académico de Ingeniería Industrial, Turno 
Matutino 

 

27. Frida carolina Cortez 
Hernández 

Alumna Representante del Programa 
Académico de Ingeniería Industrial, Turno 
Vespertino 

 

28. Guadalupe Nicole 
Barragán Silva 

Alumno Representante del Programa 
Académico de Ciencias de la Informática, 
Turno Matutino 

 

29. Itiel Alejandro Montor Vera 
Alumna Representante del Programa 
Académico de Ciencias de la Informática, 
Turno Vespertino 

 

30. Carlo Gieraldo Rossetti 
Guitron 

Alumno Representante del Programa 
Académico de Ingeniería en Transporte, 
Turno Matutino 

 

31. Mayra Jazmín Domínguez 
Velázquez 

Alumna Representante del Programa 
Académico de Ingeniería en Transporte, 
Turno Vespertino 

 

32. Eduardo Domínguez 
Navarrete  

Alumna Representante del Programa 
Académico de Ingeniería en Informática, 
Turno Matutino 

 

33. Divani Israel Cornelio 
Ramírez 

Alumno Representante del Programa 
Académico de Ingeniería en Informática, 
Turno Vespertino 

NO ASISTE 

34. María Fernanda Hernández 
Padrón 

Alumna Representante del Programa 
Académico de Ingeniería Ferroviaria, Turno 
Matutino 

 

35. Salvador Rojas García 
Alumna Representante del Programa 
Académico de Ingeniería Ferroviaria, Turno 
Vespertino 

NO ASISTE 

 


